
现场90名评议代表

不满意484票
占18%

不满意18票
占20%

市民政局满意度测评结果

满意61票
约占67.8%

基本满意11票
约占12.2%

场外群众网络投票

其中满意2068票
占77%

基本满意131票
占5%

市民政局出场的5位嘉宾分别是:
局长张书卿，副局长陈战武、张腾龙、王孝峰、汤占军

5位问政嘉宾分别是：
市人大代表王辉、市政协委员刘志恒、律师陈羽中、
市民代表张耀显和丁一
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□记者 韩铁栓

昨天，《百姓问政》进行了今年第十一场“实现帮扶在落实”的现场直播。
问政嘉宾、场外群众就我市民政部门存在的一些问题，向市民政局的到场嘉宾
进行了提问。市民政局有关负责人表示，只要符合政策，类似问题将在最多一
周内予以解决。几位参加现场评议的民评代表表示，这些平时工作中就应该
解决的问题，为什么只有到了问政时要由领导表态才能解决呢？
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今日关注
《百姓问政》直播现场，相关负责人表示严肃处理“人情保”，新殡仪馆明年年底前将投用

殡葬服务已开始实行一站式收费

市民王先生反映，前段时间，他在办
理家人丧事的过程中花了1万多元，比原
来和殡仪馆签订的殡葬服务委托书上的
价格多了很多。他说，丧礼上，面对众多
亲友、同事，谁能拒绝殡仪馆工作人员推
荐的更好的服务或斤斤计较服务价格的
高低呢？事后他发现，殡仪馆不仅给他的
只有收据，没有发票，而且不少收费项目
没有明细，他心里感到特别不是味儿。

张腾龙：2012 年，我市实行殡葬制度
改革，对市殡仪馆进行了改制。改制后，
由于管理不到位等原因，丧葬服务仍存在
诱导消费问题，我们也接到过群众的举
报。目前，针对群众的反映，我们已责令
其整改完毕，并从9月底开始实行一站式
收费，即在丧事办理之前，当事人先和殡
仪馆签订殡葬服务委托书，根据明码标价
的各项费用选择自己需要的服务项目，并
实行一次性缴费，以杜绝在丧事办理过程
中出现临时增加服务项目、诱导消费等现
象。此外，当事人如果遭遇诱导消费等，
也可拨打62233308进行举报。

张书卿：针对在丧葬服务上出现的诱
导当事人消费、收费不开发票等现象，我
们将加大督察和规范力度，进一步健全
和完善相关制度，使殡葬服务的质量、水
平不断得到提升，让群众满意。我们有
信心也有能力处理好这个事情。另外，
我市投资 1 亿元的新殡仪馆的建设目前
已进入内部装修和设备采购阶段，将在明
年年底前投入使用。

高长忠老先生是一位抗战老兵，今年
已经93岁高龄。不久前，他获得了中国人
民抗日战争胜利70周年纪念章。家人在
高兴的同时，也有一个遗憾，那就是国家
给健在的抗战老兵发放的5000元一次性
生活补助金，按规定应在9月1日前发放
到位，但他们至今没有领到。其家人到民
政部门询问，工作人员先说高老先生以前
在宝鸡工作，其生活补助金应由宝鸡方面
发放，后又说高老先生不是伤残军人，不
符合条件，最后又推说这事不是由民政部
门牵头负责的，结果至今没个说法。

汤占军：首先对高老先生没有在9月1
日前领到这笔生活补助金表示深深的歉
意。不管这件事由哪个部门牵头负责，作
为民政部门，我们就应该把这个事承担下
来，把好事办好。高老先生抗战老兵的身
份是无疑的，今天下午，我们就让我们优
抚科的工作人员去查阅、办理，争取明天
就把 5000 元的一次性生活补助金送到高
老先生手中。我们不能让民族功臣伤心，
更不能让后辈子孙寒心。同时，我们也要
不断提高我们工作人员的素质和业务水
平，把各项惠民政策都落到实处。

张女士是我市一名普通的退休
职工。2001年，她在涧西区创办了
一家养老院。2010年，由于养老院
的房屋要拆迁，她将养老院搬到了高
新区。场所变更了，经营手续也要重
新办理。于是，张女士便到高新区民
政局提出办理申请，可让她没想到的
是，这一申请就申请了4年。

高新区民政局工作人员告诉她，
要办养老院的手续必须出具消防部

门开的消防验收合格证，但消防部
门说，根据有关文件规定，300平方
米以下的经营场所，不需要经营者
自己办理消防合格证，只需要房东
出示房屋建成消防验收手续就行
了，对此高新区民政局不予认可。
就这样，张女士来来回回跑了4年，
到现在也搞不明白：这个证明到底
需要还是不需要？

陈战武：300平方米以下的经营

场所，不需要经营者自己办理消防验
收合格证。张女士反映的情况如果
属实，民政部门应该给她发放创办养
老机构许可证。对这个问题，我们将
尽快调查落实，并和张女士对接，如
果符合有关条件，争取在一周内办
结。目前，我市设立养老机构手续的
办理，均在当地（县、市、区）民政部
门，如果条件符合、手续资料齐全，我
们承诺的办理时限是7个工作日。

暗访短片显示：在我市，至今仍
有“人情保”现象存在，如在新安县城
关镇王庄村就有人有车有房还在吃
低保；同时，部分确实符合低保条件
的困难群众却又因种种原因申请不
上低保，像伊川县彭婆镇范呼兰村的
范老汉，因为身患疾病，丧失劳动能
力，他在三年前就交了低保申请，但
至今也没得到任何回复。

王孝峰：农村低保，简单地说，就

是只要其家庭成员人均年收入在
2550元以下，就可以到所在乡镇民政
部门进行申请。对这些申请者，民
政部门的职责是及时受理，尽快核
实调查，不能以任何理由进行推脱，
像范老汉这样的低保申请交了三年
仍没有音讯的现象是不应该出现
的。节目结束后，我们让有关县乡
民政部门立即前去调查落实，如果
范老汉等人确实符合低保条件，我

们保证其在3天至5天内进入低保公
示程序，使其尽快享受到社会的温
暖。同时，对开小车、住洋房还在吃
低保的现象，我们是一直反对并在着
力清查的，短片中反映的新安县城关
镇王庄村低保户的有关情况，如果是
其生活条件改善了没有及时退出，我
们将按照规定予以清退；如果其一开
始就是“人情保”，我们则将依法依规
严肃处理。

殡葬服务实行一站式收费，
遭遇诱导消费可举报

这位抗战老兵的生活补助金
该谁发？

因为一个不需要的证明，养老院4年没办成经营手续
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